

Abaratamiento de la Carne

HA PEDIDO NUESTRO PARTIDO AL CONGRESO por medio de un proyecto de ley. - Que se decomise el cemento que hay en plaza! Que se decomisen las herramientas de trabajo! Que se actue de verdad contra los especuladores!

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA
SABADO 9 DE MAYO DE 1942.
EDICION Nº 488
SAN JOSE, COSTA RICA

TRABAJO

Hay indignación popular. El precio de la carne se ha levantado excesivamente. La vida se hace insostenible para la clase trabajadora y para la clase media. Todos nos preguntamos: ¿por qué ha subido la carne? Y la única respuesta que encontramos es ésta: por la especulación. La especulación se ha puesto a la orden del día. Se está especulando con el cemento. Se está especulando con los materiales de construcción. Se está especulando con las herramientas. Un saco de cemento que valía tres colones ahora vale veintidós. Un machete que valía cinco colones, ahora vale más de veinte. Algo parecido está ocurriendo con la carne. Esto no es comercio. Esto es estafa.

Esto es crimen. Esto es asalto a la bolsa escuálida del pueblo. ¿Qué hace el Gobierno? Hasta el momento sólo literatura. Artículos de periódico. Nombramiento de Juntas. En nuestro concepto, lo que procede es que el Poder Ejecutivo decomise todo el cemento que hay en plaza y todas las herramientas que son indispensables para la agricultura. Que pague a los dueños de esos artículos el costo comprobado más una ganancia módica y que haga expender lo decomisado, por el comercio a precios racionales. Con respecto a la carne, debe dictarse una ley que abarque tres cuestiones: que fije precios máximos para el ganado en pie; que fije precios máximos para la carne que

se expende en las carnicerías; y que disponga la importación, libre de aforos, de los novillos que sean necesarios para equilibrar las necesidades del consumo. En ese sentido, nuestro Partido ha presentado una ley a la consideración del Congreso, en la mañana de hoy sábado.

Investigando más este problema de la carne, hemos constatado lo siguiente: el Gobierno permitió la exportación de ganado en gran cantidad. Esa exportación ha hecho escasear el ganado en la plaza y así se explica la especulación que se está haciendo. Más o menos se han exportado, en los últimos seis meses, 2.600 animales. Una parte de esa ex-

portación la ha hecho don Víctor Wolf con la sucesión de don Julio Sánchez. La otra parte ha sido hecha por don Enrique Clare. Todos nos preguntamos: ¿Si se dio una ley proteccionista para proteger la agricultura ganadera por qué se ha permitido exporta-

ciones de ganado a unos cuantos comerciantes? Esas exportaciones no son acaso otra forma de especulación? Ni carne ni artículos de consumo popular deben ser exportados más. Primero que todo, llenar las necesidades de nuestro pueblo.

Pedimos al Gobierno medidas enérgicas contra los especuladores y contra la especulación. No más paños tibios. Si las cosas siguen como van, el pueblo tendrá que pensar en tomar sus medidas para impedir el desenfreno de los especuladores.

No más burocracia ¡¡Arroz y frijoles necesita Costa Rica!!

(Unas palabras de Manuel Mora en el Congreso)

Cuando hace más o menos un año, el Ejecutivo envió al Congreso un proyecto para crear dos nuevas Salas en la Corte Suprema de Justicia, nuestro Partido se opuso a que ese proyecto se convirtiera en ley. Sin embargo, el Poder Ejecutivo hizo triunfar su idea. Pero la ley decía, que las dos nuevas Salas comenzarían a funcionar en cuanto el Poder Ejecutivo lo creyera conveniente. Pasaron los meses y ahora, que la situación del país es más grave que nunca, el Poder Ejecutivo resolvió ejecutar la ley, para complacer a unos cuantos amigos po-

líticos. Con este motivo, el compañero y diputado Manuel Mora, dijo las siguientes palabras: "Hace un año, combatí el proyecto de ley que creaba dos nuevas Salas. Hoy creo necesario manifestar mi censura para el Poder Ejecutivo por haber resuelto ejecutar esa ley. Las dos nuevas Salas significarán un desembolso anual de cien mil colones. Nuestro mecanismo judicial puede seguir funcionando sin esas dos nuevas salas durante el tiempo necesario para que las condiciones económicas del país mejoren.

Lo que el país necesita con urgencia en este momento, es arroz y frijoles, artículos de primera necesidad. Los cien mil colones que se van a gastar en burocracia, deben gastarse en vías de comunicación y en suministrar apoyo económico a los agricultores. Hemos pasado muchos años sin esas Salas y escogemos la peor época para crearlas. Que conste mi protesta. Los recursos de la nación deben emplearse en fomentar la agricultura y la industria y no en crear nuevos organismos burocráticos."

El Comité de unificación antitotalitario nos informa

Como parte de su programa, desarrollará, a partir de la semana entrante, las siguientes actividades: Transmisiones de radio los días LUNES, MIERCOLES y VIERNES, a las 7 y media de la noche, desde la estación ALMA TICA (frecuencia 605 kilociclos); los días MARTES y JUEVES, a las 8 y media, desde la estación AMERICA LATINA.

Publicidad: en la prensa diaria mantendrá una sección de publicaciones con objeto de esclarecer la índole del fascismo y nuestra posición de nación democrática aliada de las grandes potencias que luchan por la derrota del totalitarismo.

Pedimos a nuestros compañeros y a todos los demócratas que se interesen por oír estas transmisiones y por leer la sección del Comité Antinazi.

El 1º de Mayo anunció Stalin la victoria para 1942

El Ejército Rojo hará que el año de 1942 sea el año decisivo de la derrota definitiva de los ejércitos fascistas alemanes—dijo **STALIN**

El Primero de Mayo el camarada Stalin habló al pueblo soviético y al Ejército Rojo. Pero esta vez no lo hizo ante las masas de trabajadores y soldados estacionados en el Plaza Roja, frente al Kremlin. Esta vez lo hizo en su carácter de Comisario del Pueblo para la Defensa y de Comandante Supremo del Ejército Rojo, a la vez que como Presidente del Soviet Supremo. Y se dirigió al pueblo y ejército que no estaban frente a él, sino combatiendo y trabajando para la liberación de la URSS y del mundo, del dominio de los asquerosos hitleristas, como él los llama.



Stalin, y es bien sabido que no acostumbra hacer vanos alardes. Sus discursos han sido siempre de corte realista, como su obra. Cuando la hora fué de intenso peligro, no ocultó nada al pueblo. Aplica en esto la sentencia de Lenin, de que "NADA HACE MÁS DAÑO A LOS PUEBLOS QUE LA MENTIRA BENEVOLE DE SUS LIDERES".

La fuerza del formidable discurso de Stalin pronunciado el Primero de Mayo proviene, aparte del hecho innegable de la justeza de sus conceptos, de la sencillez con que fué pronunciado; sencillez de la que también emana en parte, la fuerte personalidad del gran líder mundial de la clase trabajadora. Sin reticencias, Stalin anuncia la victoria contra el nazi-fascismo para el año 42, y lanza a su pueblo y a su ejército la consigna de aniquilar a los nazis. De que si la consigna será cumplida dan buena fe los propios nazis. Ellos saben mejor que el resto del mundo de qué manera el pueblo soviético y el Ejército Rojo cumplen al pie de la letra los objetivos que en la paz y en la guerra les traza su jefe genial. Y no podrá nadie llamarse a engaño, pues es proverbial la discreción que caracteriza siempre las palabras de

Pero Stalin no se limita a ser optimista respecto del porvenir. Es cierto que afirma que la URSS es ahora más fuerte que al comenzar la guerra, mientras Alemania y sus aliados son inmensamente más débiles. Pero a la vez plantea importantes tareas a su pueblo y a su ejército para ganar la guerra este año. "El Ejército Rojo—dice— cuenta con todos los materiales que necesita para ga-

Actividades nazis en Costa Rica

Los frailes españoles de la Escuela Los Angeles, que se han distinguido en nuestro país por sus simpatías en favor del traidor FRANCO, y por sus actividades NAZIS, han pedido una ayuda al Estado de QUINIENTOS COLONES.

Parece que quieren con este dinero, intensificar su campaña por el triunfo del nazismo y hacer una ampliación del retrato del traidor fascista Franco, que preside en lugar de honor, la marcha de ese Colegio.

PAUL GUETTLER, jefe nazi de primera magnitud en América Central, sigue moviéndose muy orondamente desde la Gambria. Veremos el resultado de esta tolerancia de las autoridades hacia un jefe nazi.

Sorprendido infraganti Guillermo Niehaus robando en la pesa a los productores de caña de Turrialba

TRABAJO acaba de recibir una información de Turrialba, en el sentido de que en el ingenio de Aragón, de Guillermo Niehaus, fué descubierto el robo que desde hace mucho tiempo se venía haciendo a los productores de caña en la pesa. El asunto ocurrió así: don Manuel Granados administrador de campo de la hacienda "FLORENCIA", descubrió que la romana del ingenio de ARAGON, estaba alterada para defraudar a los productores que entregan allí su caña, por medio de unos tornillos. El señor Granados llevó un camión con cuatro toneladas de caña y a la hora de pesarla, la romana no marcó más que dos toneladas y media. El interesado

reclamó, pero se le dijo que allí no anotaban más que lo que la romana marcaba. Granados insistió en la revisión de la romana y al hacerlo, se constató el truco de los tornillos. Así las cosas, los personeros del ingenio optaron por reconocer la tonelada y media defraudada en el peso del camión de Granados y de todos los últimos que habían sido recibidos. Pero el engaño trascendió, provocando un enorme descontento entre los productores que acos tumbran vender su caña a dicho ingenio, pues comprendieron que durante mucho tiempo se les ha venido robando en la pesa.

(Pasa a la pág. 4)



ALFONSO LOPEZ, electo Presidente de la República por las masas populares de Colombia.

Las fuerzas de la reacción han sido aplastadas una vez más en la democrática República del Sur.

El Pleno ampliado del Comité Central definirá la política del Partido frente a la sucesión presidencial

Las sesiones comenzarán el sábado 16 en la noche y seguirán el domingo 17 del mes en curso

Definitivamente el Buró Político convocó para el sábado 16 y el domingo 17 del corriente el Pleno ampliado del Comité Central del Partido. La Agenda no incluye más que dos cuestiones,

una de carácter político, que es la fundamental, y otra de carácter orgánico. El Pleno, al que han sido invitados los compañeros más responsables del Partido, en vista

(Pasa a la pág. 4)

La agresión al Prof. Brenes Mesén por un católico nazi

En la semana pasada, en horas de la noche, fué agredido el profesor Brenes Mesén, cuando se dirigía a hacer una de sus acostumbradas disertaciones en la radio TITANIA. El agresor no tenía más motivo para su agresión

Pasa a la pág. 4a.

Lunes 11 de Mayo a las 7.30 de la noche, mitin en el Salón del Partido

LA CELULA
"Amado Rojas"
Pregunta:

¿Qué trascendencia tiene para las democracias de América el triunfo de López en Colombia?
¿Cuál es la razón por la cual el Ejecutivo no se decide a dar instrucción militar al pueblo?
¿Qué aconseja el Partido si las promesas del Ejecutivo para intensificar la agricultura no se cumplen, a pesar de la urgencia que hay de resolver el problema de nuestra producción?
¿Por qué el Gobierno Americano siendo democrático no ha libertado a Earl Browder, jefe de los trabajadores americanos?

Contesta:
ARNOLDO FERRETO

Asista usted al Salón Central - Usted puede tomar parte en la discusión